


За честь стать лучшим
В четверг стартует традиционный ежегодный  конкурс 

«Лучшее муниципальное образование Воронежской обла-
сти». Продлится он по 25 декабря. Напомним: в своё время 
на конкурс-2013 поступило 242 заявки от 178 городских и 
сельских поселений, из которых в финал были отобраны 
только 61. Победителей определяли в восьми номинациях. 
Среди райцентров Воронежской области лучшим был признан 
поселок Каменка Каменского района, в качестве поощрения 
поселению выделен 1 миллион 250 тысяч рублей.

Армия смотрит на «Созвездие» 
Министр обороны РФ  Сергей Шойгу утвердил новое 

техническое задание концерну «Созвездие» (Воронеж). Оно 
предполагает создание радиосредств связи шестого поколения. 
Ранее, в январе 2014 года,  Владимир Путин подписал указ 
о передаче госкорпорации «Ростех» 100 процентов акций 
концерна «Созвездие», принадлежавших Правительству РФ. 
Эксперты полагают, что все эти меры должны ускорить про-
цесс  создания системы комплексного управления войсками 
с использованием  навигации, а также спутниковых и беспи-
лотных средств наблюдения.

Апельсином сыт не будешь
Воронежстат обобщил данные об изменении цен на про-

довольствие в  регионе. В прошлом месяце по сравнению с 
декабрём 2013-го продукты подорожали на 6,3 процента (годом 
ранее – на 3,6 процента). Непосредственно в апреле  заметно 
поднялись в цене свинина, замороженные куры, рыба лососе-
вых пород, кисломолочные продукты, сахар, практически все 
виды фруктов и овощей (на 3,1–10,7 процента). Вместе с тем 
подешевели яйца, апельсины и овсяные хлопья (на 2,1–6,6 про-
цента). Стоимость минимального набора продуктов питания 
в расчёте на месяц составила 2891 рубль и возросла по срав-
нению с декабрем 2013-го на 11,9 процента.

Для них война ещё не закончилась...
Поисковый отряд «Пересвет» Нововоронежской АЭС 

обнаружил останки пятнадцати красноармейцев. Найдены 
также фрагменты обмундирования и личные вещи воинов. 
Раскопки велись в районе Сторожевского плацдарма – на 
сельскохозяйственных угодьях близ сёл Сторожевое и Урыв. 
Многие из найденных скелетов содержат неполные фрагмен-
ты. «Очевидно, весной 1943-го, когда начался сев, местные 
крестьяне перенесли тела в одно место, чтобы освободить 
поля для работы», - предполагают бойцы «Пересвета». По-
исковый отряд НВ АЭС, основанный в 2008 году, занимается 
раскопками на местах боёв Великой Отечественной войны и 
перезахоронением останков погибших воинов. 

Купаться можно без опаски
В Верхнем Мамоне впервые расчистили дно реки Дон 

около трёх местных пляжей. Раньше уборку проводили на 
центральном пляже у парковой зоны «Фестивальная» и в зоне 
отдыха в старом центре села. Нынче местные власти приняли 
решение очистить ещё одно место купания верхнемамонцев 
- Вязоватский пляж. «Добычей» водолаза водно-аварийного 
спасательного отряда Павловска Виктора Частушкина стали  
затопленные коряги, пластиковые и стеклянные бутылки,  
крупные камни.

Сообщения подготовили  
Тамара ГАшимовА, Галина Рохмин, николай СТАРых.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области облачно с прояснениями, местами 
небольшие или умеренные кратковременные дожди, 
утром местами туман; ветер западный, умеренный; 
температура +23…+28.

14 мая по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём  небольшие, в отдельных районах 
умеренные дожди, грозы; ветер переменного направ-
ления, ночью – слабый, днём – умеренный; темпера-
тура ночью +7…+12, местами до +4, днём +20…+25, 
местами до +16.

15 мая по области – переменная облачность, местами 
небольшие, в отдельных районах умеренные дожди, 
грозы; ветер восточный, умеренный; температура ночью 
+9…+14, днём +20…+27, по югу области местами до 
+30.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

За сокрытие двойного гражданства
Профильный комитет Госдумы РФ по конституционному 

законодательству и госстроительству поддержал законо-
проект депутата ЛДПР Андрея Лугового, в соответствии 
с которым предлагается ввести уголовную ответственность 
за сокрытие двойного гражданства с максимальным нака-
занием в виде штрафа в размере до 200 тысяч рублей. Как 
ожидается, законопроект будет рассмотрен в первом чтении 
в среду, 14 мая. 

Сгорело около 100 домов 
Сотни жителей были эвакуированы в ночь на поне-

дельник в американском штате Техас в результате пожара, 
уничтожившего около 100 домов. Представитель службы 
по чрезвычайным ситуациям в округе Хатчинсон сообщил, 
что огонь угрожает 1,2 тысячи домовладений. По его словам, 
порывы ветра в округе достигают 90 километров в час, что 
мешает бороться со стихией. Причины возникновения по-
жара выясняются.
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Василий черноусоВ

Бывают здесь и ветераны, 
и родственники погибших, 
чьи имена удалось устано-
вить. Вот и на этот раз в 
Чистую Поляну приехали го-
сти из Пензенской области. 
Среди них – учительница 
из посёлка Тамала Марина 
Курникова. На воронежской 
земле в 1942-м погиб её дед. 
Его останки поисковики 
передали родственникам 
ещё в прошлом году. Исто-
рия получила продолжение: 

уже после они обнаружили 
принадлежавшую Ивану 
Лаврентьевичу вещь – лупу, 
на которой нацарапано его 
имя – и теперь вручили её 
родственникам. 

В прошлом году в связи с 
особой значимостью военно-
мемориального объекта было 
принято решение о прове-
дении ремонтных работ: на 
реконструкцию объекта было 
выделено из областного и 
муниципального бюджетов 
около 1,5 миллиона рублей. 
Торжественное открытие ре-

конструированного комплек-
са состоялось в ноябре. 

В прошедшей накануне 
Дня Победы церемонии за-
хоронения павших воинов, 
открывшей региональный 
этап патриотической акции 
«Вахта Памяти-2014», при-
няли участие глава региона 
Алексей Гордеев, депутат 
Государственной думы РФ, 
первый заместитель пред-
седателя Комитета по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Галина Карелова, 
митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий. 

Перед началом торже-
ственной части мероприятия 
Алексей Гордеев и Галина 
Карелова возложили венки 
к военно-мемориальному 
комплексу. 

- Завтра весь народ бу-
дет отмечать самый светлый 
день в истории нашей страны 
– день победы над немецко-

фашистскими захватчиками, 
- напомнил собравшимся 
Алексей Гордеев. – Сегодня, 
в канун этой даты, мы отдаём 
дань погибшим героям. К 
сожалению, сотни тысяч по-
гибших на полях сражений 
солдат и офицеров не обрели 
могил. Каждый год поис-
ковые отряды находят десят-
ки, сотни останков погибших 
воинов. Я хочу сегодня всех 
членов поисковых отрядов 
– не только Воронежской об-
ласти, но и других регионов 
– поблагодарить за их работу. 
Они – настоящие граждане 
нашей страны, которые вос-
станавливают историческую 
справедливость, занимаются 
патриотическим и нравствен-
ным воспитанием. 

- Мне кажется, это дело 
каждого гражданина Россий-
ской Федерации – принять 
участие в «Вахте Памяти», 
- поделилась своими впечат-
лениями с журналистами 
Галина Николаевна. – Очень 
важно, что в течение боль-
шого периода здесь активно 
работают поисковые отряды, 
обогащая историческую па-
мять нашего народа о Великой 
Отечественной войне. 

- В эти дни, когда наш 
народ отмечает праздник По-
беды, мы с вами, приходя на 
могилы тех, кто отдал свои 
жизни за наше счастье, реаль-
но ощущаем, что они остаются 
среди нас, - поделился своими 
ощущениями митрополит 
Воронежский и Лискинский 
Сергий. Затем он совершил 
чин погребения погибших 
солдат по православному обы-
чаю. Были оказаны павшим 
и другие почести: предание 
останков земле прошло в со-
провождении военного орке-
стра и под оружейные залпы 
почётного караула. 

Вахта памяти 
акция | Церемония захоронения в Рамонском районе останков 228 воинов, погибших 
во время Великой Отечественной, стала началом регионального этапа Всероссийской 
патриотической акции, в котором принял участие глава региона Алексей Гордеев 

Захоронения в братской могиле на территории 
села Чистая Поляна – результат поисковых работ, 
которые с 2003 года проводятся в Рамонском 
районе воронежской области. в предыдущие годы 
здесь нашли упокоение 885 павших в 1942 году 
защитников отечества. Захоронение в этом селе 
ежегодно  посещают делегации школьников в 
рамках патриотических акций «вахта Памяти» и 
«Дорогами Победы». 

Валерий чашКин

Первым мероприятием в про-
грамме празднования Дня Победы 
стала церемония возложения вен-
ков к монументу на одноимённой 
площади. Здесь собрались не 
только члены правительства об-
ласти, представители других ор-
ганов власти, ветеранских и обще-
ственных организаций, силовых 
и правоохранительных структур, 
но и немало обычных горожан. 
Колонну официальных делегаций 
возглавил глава региона Алексей 

Гордеев. Колонны шли к Вечному 
огню под звуки военного оркестра. 
И большой венок от той или иной 
партии или организации был 
равноправен со скромным цвет-
ком, который принёс к памятнику 
кто-то из воронежцев. 

На площади Ленина тем вре-
менем была развёрнута выставка 
планеров Федерации планерно-
го спорта и ретроавтомобилей. 
Здесь воронежцы могли увидеть 
и автомобиль ГАЗ-69 из личной 
коллекции руководителя области 
– автомобиль, который, по словам 

Алексея Гордеева, «прошёл мно-
гие годы испытаний, находясь на 
вооружении Советской Армии». 

- Конечно, это праздник, как в 
песне поётся, «со слезами на гла-
зах», - поделился с журналистами 
своими первыми впечатлениями 
Алексей Васильевич. – Война кос-
нулась каждой семьи. Сегодня мы 
должны вспомнить защитников 
нашей Родины, низко поклонить-
ся им. Хочется пожелать ветера-
нам крепкого здоровья, хорошего 
настроения. А мы, нынешнее 
поколение, должны всё сделать, 
чтобы не была забыта эта война, 
и оказать всю необходимую по-
мощь ветеранам, тем, кто рядом с 
нами. Чтобы продолжалась жизнь, 
вера в наше государство, чтобы 
небо было мирным. И чтобы мы 
никогда не теряли наших граждан 
на полях сражений.  

Коснулась война и семьи Алек-
сея Гордеева. Под Коротояком по-
гиб и похоронен в братской могиле 
его родственник – двоюродный 
брат матери. 

- Благодаря поисковикам уда-
лось найти его прах, - рассказал 
глава региона. 

На площади Ленина состоялось 
праздничное построение и шествие 
войск Воронежского гарнизона, 
представителей силовых струк-
тур, детских военных учебных 
заведений. Всего перед зрителями 
прошли около 1300 человек. На 
зрительской трибуне напротив теа-
тра оперы и балета глава региона 
занял место рядом с ветеранами 
и многочисленными горожанами. 
После выноса Государственного 
флага РФ со Знаменем Победы 
и поздравления от начальника 
Воронежского гарнизона генерал-

майора Александра Дуплинского 
участники парада двинулись тор-
жественным маршем в направле-
нии проспекта Революции. 

Вслед за ними шли участники 
акции «Бессмертный полк», и это 
был, конечно же, один из самых 
трогательных эпизодов праздника. 
Во многих городах страны люди 
пришли на парад с портретами 
своих близких, погибших на фрон-
тах Великой Отечественной. А 
если не сохранилось фотографии 
– достаточно было написать имя и 
фамилию. Воронежцы встречали 
шествие «Бессмертного полка» 
стоя и с аплодисментами. Надо 
сказать, что эта всероссийская 
акция в нашем городе проводилась 
впервые, собрав более пятисот 
горожан. В следующем году на-
верняка будет больше. 
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Праздник со слезами на глазах 
с места события | Воронежцы отметили День Победы 

оказавшись 9 мая в центре воронежа, автор этих строк не 
ощутил особой официозности и полностью проникся атмосферой 
праздника. Спасибо организаторам и участникам: им, кажется, 
удалось найти правильную ноту, верную интонацию, напомнить 
о действительно важном, о том, что должно остаться в наших 
душах. 
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Алексей Гордеев отметил День Победы с воронежцами разных поколений.Участники акции «Бессмертный полк».

ПослеслоВИе к ПразднИку

николай старЫХ

Первоклассник школы №75 
Кирилл Логвин был недоволен 
собой:

– Кадеты вон как чётко по 
площади маршировали после 
митинга, а я сбиваюсь с шага. А 
они ведь всего лишь чуть-чуть 
постарше меня. Хотя, конечно, 
курсанты из военных училищ 
шли сегодня на параде ещё 
лучше, чем кадеты, но они ведь 
уже взрослые…

Кирилл идёт в колонне, ко-
торая направляется на площадь 
Победы по проспекту Револю-
ции, и поясняет:

– Я пришёл сюда, на празд-
ник, вместе с одноклассницей 
– Дианой Сысоевой. Мы взяли 
с собой своих мам. Нам с Диа-
ной доверили вручать цветы 
не кому-нибудь, а дедушке-
фронтовику, который прихо-
дил к нам в школу на торже-
ственную линейку. 

Диана степенно кивает, а 
Кирилл продолжает:

– Тот дедушка говорил, что 
у России должна быть сильная 
армия, потому что мы фаши-
стов били-били, да полностью 
не разбили – их сейчас полно 
на Украине. А Украина ведь 
рядом с Россией (у меня есть 
глобус, я смотрел). Кстати, 
мой глобус уже устарел, его 
переделывать надо, потому 
что Крым присоединился к 
России. Я так думаю: глобус 

– это мелочь по сравнению с 
тем, что теперь Россия стала 
ещё больше, что она не побоя-
лась Америки. А русские люди, 
вообще-то, никого никогда не 
боялись. Я ходил недавно с 
мамой в краеведческий музей 
и узнал, что воронежцы храбро 
сражались и с кочевниками, и 
с турками, и с японцами, и с 
немцами…

Кирюша говорил разумные 
вещи, но его явно что-то бес-
покоило. Он выпросил у мамы 
Дианы портрет фронтовички, 
который та несла, и с облегче-
нием выдохнул:

– Мы с мамой просто не 
знали про акцию «Бессмерт-
ный полк». Мы бы обязательно 
увеличили и сейчас бы несли 
фотографию моего прапрапра-
дедушки – он был пехотинцем, 
дошёл до самого Берлина и, 
представьте себе, вернулся 
домой живым! Его наградили 
двумя медалями «За отвагу» и 
медалью «За боевые заслуги».

Не промолчав и минуты, 
мальчик понизил голос и при-
знался:

 – Вообще-то, мне поначалу 
это показалось скучным делом 
– идти в колонне, в которой 
люди несут чьи-то портреты. 
Но потом мама сказала: «Пред-
ставь себе, что твой прапрапра-
дедушка не умер в 1995 году 
– он как бы принял твой образ, 
возродился в тебе. 
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Славно быть 
патриотами! 
О том, как мальчик Кирилл и другие 
воронежцы отмечали День Победы
в этом году торжества отличались массовостью, 
обилием георгиевских ленточек, акцией «Бессмерт ный 
полк» и, пожалуй, небывалой доброжелательностью 
горожан по отношению друг к другу. Ещё то и дело 
слышалось слово «Украина»; при этом тень тревоги 
пробегала по лицам наших земляков…

в департамен-
те культуры и 
архивного дела 
воронежской об-
ласти состоялось 
торжественное 
вручение литера-
турной исаевской 
премии. Победи-
телем конкурса на 
соискание ежегод-
ной премии был 
признан владимир 
Чернов. 

Василий черноусоВ

Фото михаила ВязоВого
Отмечен тот, как 

сообщает официаль-
ный сайт департамен-
та культуры, был за 
рассказ «Богатство». 
Предложена его кандидатура была редакцией воронежского 
журнала «Подъём», а также библиотекой имени Василия 
Кубанёва, и поддержана руководством местного отделения 
Союза писателей России.

Литературная премия утверждена правительством Воро-
нежской области в 2010 году. За прозаическое произведение 
она вручается впервые. Ранее призёрами становились молодые 
поэты: воронежец Алексей Ряскин, Александра Никулина из 
Калача и Александр Зайцев из Нижнедевицка.

Исаевскую премию 
вручили за прозу 
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ПрОеКты

Валерий ВалентиноВ

ОАО «Воронежпроект» в рамках госконтракта гото-
вит проекты планировки центральной части Воронежа 
площадью 680 га, ограниченной улицами 20-летия 
Октября, Кольцовская, проспектом Революции, улица-
ми Степана Разина, Софьи Перовской и Выборгской.В 
результате проектной работы должны быть определены 
параметры возможного строительства и реконструк-
ции, развития улично-дорожной сети и установлены 
красные линии. 

Одной из наиболее сложных территорий в со-
ставе центра считается Петровская набережная и 
примыкающие к ней 
участки — всего око-
ло 110 га. За послед-
ние пять лет, как по 
инициативе бизнес-
структур, так и гра-
достроительного со-
общества, было пред-
ложено более десятка 
концепций развития 
этой территории, а её 
возможное функцио-
нальное наполнение 
обсуждалось с раз-
личными группами населения, в том числе молодёж-
ными и спортивными сообществами, представителями 
Торгово-промышленной палаты, экологическими 
структурами и др. 

На первом заседании совета в нынешнем году  
рассмотрены три различных градостроительных кон-
цепции развития Петровской набережной. Участники 
совета пришли к единодушному мнению, что незави-
симо от того, какой вариант будет утверждён в итоге, 
обязательными элементами в структуре Петровской 
набережной должны стать: историко-культурная зона, 
парковая зона и зона, предусматривающая развитие 
транспортной инфраструктуры. 

Окончательное решение по наполнению остав-
шихся функциональных зон Петровской набережной 
будет принято после всестороннего анализа пред-
ложений исполнительных органов государственной 
власти и представителей бизнес- и девелоперского 
сообществ.

С учётом  
всестороннего анализа

Обязательными эле-
ментами в структуре 

Петровской набережной 
должны стать: историко-
культурная зона, парковая 
зона и зона, предусматриваю-
щая развитие транспортной 
инфраструктуры.

Принципы застройки Петровской 
набережной обретают контуры

Сергей КройчиК

Фото автора
К тому же ситуация в райо-

не – сложная. Что собирается 
предпринять новый глава для 
того, чтобы вытащить район из 
глубокой экономической ямы? 
На эти и ряд других вопросов 
мы и попросили ответить само-
го Алексея Викторовича.

- Я прекрасно понимаю, 
насколько это серьёзная и от-
ветственная работа. Решение 
было непростым. Но я зару-
чился серьёзной поддержкой 
правительства Воронежской 
области и губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева. Плюс 
колоссальная поддержка для 
меня моих земляков. Разве 
мог я оставаться безучастным? 
Тем более, что родился и вы-
рос в Поворино. Отсюда уехал 
в военно-морское училище 
радиоэлектроники имени По-
пова, по окончании которого 
попал служить на Черномор-
ский флот. Кстати, в конце 
девяностых был командиром 
малого противолодочного ко-
рабля «Поворино». Тогда мы 
с Поворинской администра-
цией и местным военкоматом 
тесно контактировали. Мы 
принимали призывников из 
района – около 150 земляков 
отслужили в разные годы на 
корабле. Кстати, на МПК по-
пасть было трудно - в первую 
очередь отбирались физически 
выносливые парни. Сегодня 
эти тесные, добрые отношения, 
увы, приостановились. На 
корабле сейчас служит всего 
один поворинский паренёк. 
Ситуацию, думаю, мы будем 
исправлять. Как бывшему ко-
мандиру МПК мне и самому 
жалко терять идею – наоборот, 
она должна жить. 

А проблем, действительно, 
за эти годы накопилось до-
статочно. Ситуация в районе 
сегодня сложная. Одному мне 
с ними, конечно, не справить-
ся. Поэтому я начал с диалога 

со всеми политическими пар-
тиями и движениями района. 
Считаю, что только общими 
усилиями – местной власти, 
глав сельских поселений, де-
путатского корпуса, пред-
приятий и учреждений района, 
общественности – мы сможем 
достичь желаемого результата. 
И огромное спасибо поворин-
цам за поддержку, которую 
я ощутил в эти первые дни 
своего руководства. Подчер-
кну: я не хочу разобщённости в 
районе. И дрязг во власти тоже 
не допущу. Работать нужно 
честно и по совести. Консуль-
тации провожу со всеми сила-
ми, неравнодушными к жизни 
района. Недавно «круглый 
стол» провёл с главами сель-
ских поселений, на котором 
мы обсудили текущие пробле-
мы. Была встреча с депутатами  
городского Совета. Она тоже 
оказалась полезной. 

- Есть конкретные пред-
ложения по изменению си-
туации? 

- А как же! Мы планируем 
создать общественную орга-
низацию, в которую войдут 
авторитетнейшие люди района. 
Это руководители различных 
общественных организаций и 
производственных коллекти-
вов, сельхозпроизводители, 
ветераны войны и труда, спорт-
смены, работники культуры. 
Несомненно, к их мнению мы 
будем прислушиваться, на их 
опыт опираться в своей даль-
нейшей работе. Если ничто не 
помешает, то летом проведём 
первый районный сход граж-
дан. Мне лично очень важно 
будет узнать точку зрения 
своих земляков по какой-то 
из обсуждаемых тем. Пусть и 
критика будет – она никогда 
и никому не мешала. Роди-
лась идея по созданию Фонда 
поддержки нуждающихся, 
который бы существовал на 
добровольные пожертвования 
поворинцев. 

- Чему же, в первую оче-

редь, вы собираетесь уделить 
внимание?

- Очень много проблем на-
копилось в ЖКХ. Уже сегодня 
надо готовиться к отопительно-
му сезону. Предстоит улучшить 
водоснабжение в городе. Надо 
устранить неполадки в канали-
зационных сетях. Несколько 
лет тому назад официально 
был сдан в эксплуатацию во-
дозабор, но он до сих пор не 
работает на полную мощность. 
Есть проблемы с несанкци-
онированными свалками и 
вывозом бытового мусора. 
Нужно привести в порядок до-
роги и тротуары. Они выглядят 
отвратительно. В Поворино 
есть солидная организация, с 
большим опытом строитель-
ства и ремонта федеральных 
магистралей. Многие школы, 
детские сады и Дома культуры 
давно нуждаются в капиталь-
ном ремонте. Наконец, надо 
завершить строительство жи-
лой многоэтажки по переулку 
Солнечный в Поворино. Дом 
начал возводиться по феде-
ральной программе переселе-
ния из аварийного и ветхого 
жилья пару лет тому назад, но 
его никак не удаётся достроить. 
Очень хочется приступить 
к строительству ещё одного 
жилого дома на 95 квартир. И 
это далеко не всё болезненные 
темы для меня как главы, кото-
рые я вам озвучил. 

- Но ведь на всё это нужны 
немалые средства?

- Конечно! Одним нам с 

реализацией наших планов не 
справиться. Нужна поддержка 
областная и даже федеральная. 
И мы ею, уверен, заручимся. 
Очень хочется Поворинский 
район сделать инвестиционно 
привлекательным. Мы должны 
сделать всё возможное, чтобы 
стать интересными для бизнеса 
и для инвестиций. 

- А есть куда приложить 
рабочие руки в районе? 

- Трудоустройство давно 
является сложной проблемой. 
Кроме железной дороги, на 
предприятиях которой тоже 
начались сокращения, нелегко 
найти приличную работу. Люди 
выживают, кто как может. 
Кто платки вяжет и реализует 
их в соседнем Новохопёрске, 
кто подался на заработки в 
столицу. Кто-то торгует. Без 
создания новых рабочих мест 
никак нельзя. И над этим мы 
работаем.

- Знаю, что недавно в По-
ворино торжественно открыли 
большой спортивный Дво-
рец? 

- И очень здорово, что он 
наконец-то у нас появился! 
5600 квадратных метров! Два 
бассейна, залы: тренажёрный, 
для занятий аэробикой, на-
стольным теннисом и для 
подвижных спортивных игр. 
Большое футбольное поле с 
искусственным покрытием, 
баскетбольная и хоккейная 
площадки. Такого спорткомп-
лекса в области, пожалуй, и не 
встретишь. Кстати, более ше-

стидесяти поворинцев нашли 
здесь хорошую работу. Да, на 
содержание этого ФОКа в год 
требуются солидные капита-
лы, но он нужен, и деньги мы, 
безусловно, найдём. 

-А сколько понадобится 
времени на реализацию всех 
ваших планов? 

- О первых результатах мож-
но будет судить уже через 
полгода. Важно не растерять 
энергию, с которой мы соби-
раемся поднимать район. Ради 
этого мы должны консолиди-
ровать наши усилия. Думаю, 
через пару лет мы добьемся 
позитивных результатов.  

- Посевная кампания в По-
воринском районе, насколько 
я знаю, началась позже, не-
жели в других районах. С чем 
это связано? 

- Что поделаешь, наши кли-
матические условия несколько 
отличаются от тех, что в ряде 
других районов. У нас снег 
сошёл накануне Пасхи. И тем 
не менее мы сев завершаем 
вовремя. У меня недавно про-
шла встреча с руководителями 
крупных аграрных коллекти-
вов. Мы обсудили накопив-
шиеся проб лемы по субсидиям, 
севообороту, коснулись тем, ко-
торые требуют вмешательства 
правительства Воронежской 
области. Надо восстановить 
давно потерянные контакты 
с региональными департа-
ментами, тогда и дела будут 
спориться. 

- Какие перспективы раз-
вития сельскохозяйственной 
отрасли в районе?

- Хочется реанимировать 
животноводство как отрасль. 
Есть несколько проектов, кото-
рые мы сейчас прорабатываем. 
Хозяйством «Донские просто-
ры» закуплен крупный рогатый 
скот элитной породы. Недавно 
я встретился с инвесторами 
из Германии. Они тоже хотят 
активно поработать в нашем 
районе, в частности, развить 
овцеводство и заняться пере-
работкой. Достигнута пред-
варительная договорённость о 
сотрудничестве. Есть идея по 
развитию кластера разведения 
рыбы. Планируем открыть 
базу, специализирующуюся 
на минеральных удобрениях. 
Понимаю, что сразу этого не 
добиться. Но кадровые и техни-
ческие возможности в районе 
для этого имеются.

Вырваться из плена обстоятельств 
Власть | В Поворинском районе намерены в комплексе решать назревшие проблемы
Алексей Комиссаров – человек в администрации 
Поворинского муниципального района не новый. 
Проблемы родного края ему хорошо известны. Пару 
лет тому назад Алексей Викторович работал заме-
стителем главы администрации и, безусловно, был в 
курсе всех проводимых в районе хозяйственных дел. 
И, тем не менее, оказаться у руля районом для него 
самого стало несколько неожиданным. 

Алексей Комиссаров.
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Возле Кольцовского сквера воронежцев угощали 
кашей, приготовленной в полевой кухне. После парада 
попробовал с воронежцами каши – а заодно воспользо-
вался  прекрасной возможностью пообщаться с горожа-
нами и глава региона. 

По всему проспекту Революции в тот день проходили 
концерты, ярмарки, вернисажи. В витринах магазина ря-
дом с памятником поэту Ивану Никитину была развёр-
нута выставка Воронежского отделения Союза фотоху-
дожников России. Экспозиция портретов воронежских 
ветеранов Великой Отечественной была оформлена в 
виде страниц огромной открытой книги. Многих людей, 
попавших в объектив фотографов, уже нет в живых. Но 
в День Победы они смотрели с витрины на нас, пришед-
ших в центр города, чтобы вспомнить о давней войне, эхо 
которой в России слышно до сих пор. 

Праздник  
со слезами  
на глазах 

александр ПЫлЁВ

Фестиваль «Цветущая ябло-
ня» считается официальным 
праздником садоводов России. 
Традиционно он проводится 
в поселке Грушевая Поляна 
Острогожского района Во-
ронежской области, на тер-
ритории местного садового 
питомника. Праздник открыла 
сельскохозяйственная выстав-
ка продукции подворий. В этом 
году в ней участвовали около 
20 хозяйств и муниципалите-
тов из Острогожского и сосед-
них районов области. Рядом с 
ними представили свои про-
изведения мастера народного 
и художественного творче-
ства. На поляне развернулись 
показательные спортивные 
состязания. Для гостей фести-
валя работала полевая кухня. 
Однако главным угощением 
были знаменитые острогож-
ские яблоки. Урожай прошлого 

года отлично сохранился в со-
временном фруктохранилище 
питомника.

На сцене прошел творче-
ский отчет целого ряда лау-
реатов районных, областных 
и международных конкурсов. 
«Гвоздем» программы стала 
группа «Воля» из Киева, уже 
полюбившаяся острогожцам 
на выступлении в честь Дня 
города. Среди почетных гостей  
11-го фестиваля были врио гла-
вы департамента имуществен-
ных и земельных отношений 
Воронежской области Максим 
Увайдов, заместитель руково-
дителя департамента аграрной 
политики области Иван Ляпин, 
глава администрации Остро-
гожского муниципального 
района Сергей Хорошилов, 
председатель Комитета по 
культуре и историческому 
наследию областной думы 
Александр Латушко, депутат 
регионального парламента 

Анна Царалунга. По замыслу 
организатора - депутата област-
ной думы Николая Гапоненко 
- каждый год в пору цветения 
яблонь эта поляна превраща-
ется в сцену для выступления 
десятков творческих коллек-
тивов области, которые поют 
и танцуют прямо среди живых 
декораций цветущего сада.

- Фестиваль - хлопотное 
дело. Необходимо под-
гадать, чтобы цвели 
сады, чтобы был вы-
ходной и чтобы погода 
не подвела. Поэтому он 
проходил в разные дни: 
начиная от 7 и до 22 мая, 
- рассказал Николай 
Гапоненко. – Сегодня 
мы открыли фестиваль 
в самую пору цветения 
яблонь. Мы не стали вносить 
каких-то неожиданных элемен-
тов в наш праздник. Ведь он по-
любился острогожцам и гостям 
именно таким. А Россия сильна 
как раз традициями! Но открою 
секрет: по предложению губер-
натора Алексея Гордеева мы за-
думали вывести в перспективе 
фестиваль на новый, между-
народный уровень. Для этого 
совместно с администрацией 
района уже готовим перенос 

праздника на другую, более 
просторную площадку. 

Заместитель председателя 
Комитета по аграрной полити-
ке областной думы напомнил 
о том, что идея фестиваля воз-
никла у него 11 лет назад. 

- Цветущая яблоня – это не 
просто необыкновенно краси-
во. Плоды дерева богаты мине-
ралами, витаминами, биологи-

чески активными веществами. 
Они способствуют долголетию 
и здоровью человека. И фести-
валь – повод напомнить о необ-
ходимости бороться за здоровье 
россиян. Увы, пока мы кушаем 
в основном импортные яблоки. 
Возрождение отечественного 
садоводства – составная часть 
реализации программы про-
довольственной безопасности 
России… Когда-то на Грушевой 
Поляне располагался самый 

крупный лесной массив ди-
кой лесной яблони. От нее 
произошли первые культур-
ные сорта в России. Так что 
это место – прародительница 
всего садоводства страны. Это 
очень символично, - пояснил 
Николай Гапоненко.

Он также отметил, что одна 
из задач фестиваля привлечь 
внимание к проблемам са-

доводческой отрасли 
России. По словам де-
путата, около пяти лет 
назад Воронежская об-
ластная дума приняла 
программу поддержки 
садоводства, но большие 
капиталовложения, не-
обходимые для развития 
отрасли, делают процесс 
ее возрождения не таким 

быстрым, как хотелось бы.
- Я здесь не как депутат, а 

как эколог. Человек – небез-
различный к судьбе природы. 
Этот фестиваль - своего рода 
молитва на год. Когда яблони 
цветут, мы кланяемся нашей 
природе и молимся о том, что-
бы год был урожайным. А мы 
обещаем относиться к ней бе-
режно и нежно. Люди, которые 
собирают прекрасный урожай, 
всегда относятся к растениям 

особенно трепетно. Только у 
таких людей и мог родиться по-
добный праздник, - поделилась 
своим видением фестиваля 
Анна Царалунга.

А председатель Комитета 
по культуре и историческому 
наследию областной думы 
Александр Латушко исполнил 
со сцены гимн фестиваля, слова 
и музыку которого написал сам 
в позапрошлом году. 

- Я заразился этой идей, - 
вспоминает он. - И в одночасье 
возникла вальсовая тема.

Кстати, Острогожский са-
довый питомник снабжает 
фруктами и ягодами десятки 
регионов России, осущест-
вляет поставки за рубеж. Это 
старейшее садоводческое пред-
приятие основано в 1923 году. 
Как рассказал заместитель 
руководителя департамента 
аграрной политики области 
Иван Ляпин, более 90 лет на-
зад создавать новую артель по 
производству яблок в Остро-
гожский уезд приехал Максим 
Гапоненко – прадед Николая 
Гапоненко. То есть развитие 
садоводства в районе стало, по 
сути, делом целой династии, 
продолжает которую и сын 
Николая Гапоненко.

На Грушевой Поляне – яблони в цвету
традиции | 10 мая в Острогожском районе прошёл аграрно-фольклорный фестиваль «Цветущая яблоня»

Проводится он в одиннадцатый раз по инициативе 
заместителя председателя Комитета по аграрной 
политике областной думы Николая Гапоненко, при 
поддержке губернатора и правительства региона, 
администрации Острогожского района и местного 
отделения партии «Единая Россия».
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В День Победы Центрально-Черноземный банк ОАО 
«Сбербанк России» организовал в Воронеже у четырех 
своих дополнительных офисов работу полевых кухонь. 
Воронежцев угощали наваристой кашей с тушенкой и 
горячим чаем на проспекте Революции у дополнитель-
ного офиса №058, рядом с Театром кукол «Шут».
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Цветущая яблоня – это не про-
сто необыкновенно красиво. 

Плоды дерева богаты минералами, 
витаминами, биологически активными 
веществами. Они способствуют долго-
летию и здоровью человека.

Красота природы и человека соединились  
на фестивале.

Николай Гапоненко (слева) и Сергей Хорошилов отведали  
продукцию представленных подворий.

Задорные казачьи песни гармонично  
дополняли атмосферу праздника. 

ОАО «Воронежпроект» в ходе заседания региональ-
ного градостроительного совета представило три 
варианта проекта планировки территории Петров-
ской набережной. Предварительно материалы «Во-
ронежпроекта» были одобрены, однако в качестве 
документов, необходимых для начала застройки 
набережной, они будут приняты после всесторон-
него анализа.

Школа – заводу
С р е д н я я  о б щ е о б р а -

зовательная школа №33  
г. Воронежа отметила своё 
80-летие. 

На праздничные мероприя-
тия в школу были приглаше-
ны почётные гости, выпуск-
ники, учителя – ветераны. 
Тепло поздравили юбиляра 
и сотрудники предприятия 
«Воронежсинтезкаучук». По-
строенная спустя полтора года 
после пуска СК-2 школа стала 
настоящей кузницей кадров 
для завода. Учили здесь не 
только детей, для взрослых 
были организованы различные 
курсы, в том числе по ликви-
дации неграмотности, открыт 
химико-технологический тех-
никум. В предвоенные годы 
в школе активно работали 
кружки связистов, топографов, 
гранатомётчиков и др. Ученик 
и работник завода Василий Пу-
тилин во время Великой Отече-
ственной был удостоен звания 
Героя Советского Союза. И 
сегодня большое внимание в 
школе уделяется воспитанию 
подрастающего поколения в 
духе патриотизма. Свой вклад 
в это вносит и совет ветеранов 
завода.

Обновили  
старый парк

В центральном парке села 
Новохарьковка Ольховатско-
го района  появились молодые 
дубы, каштаны и ясени. 

Посадили деревца ученики 
местной школы на месте вы-
корчеванных ранее старых 
деревьев. У памятника воинам, 
погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, ребята 
высадили саженцы туи. Акция 
прошла в рамках Всероссий-
ского экологического суббот-
ника «Зеленая весна». 

Цветы вместо 
свалки

Участники субботника, ко-
торый недавно прошёл в Тало-
вой, расчистили от бытового 
мусора огромную площадку 
возле свеклопункта и авто-
дороги. 

Мусор вывезли на город-
скую свалку, а на расчищенной 
площадке посадили кусты 
белой сирени и астры. Так, 
благодаря усилиям таловчан 
в райцентре стало чище и 
краше. 

Тамара ГАШИмОВА,  
Галина РОхмИН.

АКция
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ПодПиска - 2014
В Воронежской области продолжается  

ПОдПИсКА НА ВТОРОЕ ПОлуГОдИЕ  
2014 г. на газету «Коммуна»

По традиции в конце подписной кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.

Как всегда, вас ждут во всех почтовых
отделениях Воронежской области. 



Наталья СТОЛПОВСКАЯ

- Впечатления от посеще-
ния мемориала такие огром-
ные, что хочется обязатель-
но вернуться туда ещё раз, 
- поделилась участница по-
ездки, воспитанница Военно-
морского кадетского корпуса 
«Колыбель русского флота» 
Серафима Кириченко. - Пред-
варительно на уроках истории 
нам рассказывали о том, какие 
испытания выпали на долю 
тех, кто участвовал в сражении 
под Прохоровкой, сколько 
воинов, почти наших ровес-
ников, погибло на этой земле. 
Однако увидеть своими гла-
зами простор Прохоровского 
поля, образцы могучей воен-
ной техники, необыкновенной 
красоты звонницу, которую 
построили в память о погиб-
ших, – настоящее событие! 
Мы признательны за такую 
возможность тем, кто органи-
зовал эту экскурсию. Нам дей-
ствительно есть что рассказать 
и нашим ровесникам, и нашим 
родным дедушкам и бабушкам, 
о жизни которых мы узнали 
много нового. 

Лётчики  
над Парусным

Новая Усмань была в годы 
войны прифронтовой зоной. 
Здесь располагались госпита-
ли. Здесь умирали. Выздорав-
ливали. Надеялись. И снова 
видели смерть и пытались её 
предотвратить. В преддверии 
Дня Победы в память об одном 
из ярких эпизодов военной 
поры была открыта мемори-
альная доска в селе Парусное. 
28 июня 1942 года в небе над 
селом шёл воздушный бой, в 
котором был подбит советский 
самолёт-бомбардировщик. 

- В тот день мы с друзьями 
купались на речке. Нам было 
всего по 10 - 12 лет, - вспоми-
нает ставшая очевидцем этого 
события жительница села 

Нина Васильевна Мануков-
ская. - Вдруг заметили в небе 
маленькую, но быстро при-
ближающуюся к нам чёрную 
точку. Затем услышали рёв 
мотора. Несмотря на юный 
возраст, мы уже научились 
различать по звуку пролетаю-
щие в небе самолёты. В этот 
раз нам было ясно: к земле 
неумолимо приближается наш 
бомбардировщик. Буквально 
на хвосте у него сидел немец-
кий самолёт. 

Мгновение, и из объятой 
пламенем падающей машины 
выбросились две человеческие 
фигуры. У одного из лётчиков 
быстро раскрылся парашют, 
второму не повезло - и он кам-
нем полетел к земле. Не успе-
ли дети испытать радость за 
уцелевшего бойца, как фашист 
на подлёте расстрелял уже бла-
гополучно приземлившегося 
парашютиста. Самолёт же вре-
зался в подножие кургана на 
окраине села и взорвался. 

И сегодня, вспоминая тот 
страшный день, Нина Васи-
льевна не может сдержать 
слёз: 

- Помню, как всем селом, 
вместе со взрослыми мы бежа-
ли к месту падения лётчиков. 
Помню молодого русоволо-
сого парня, раскинувшегося 
на зелёной траве. Его одежда 
буквально у нас на глазах окра-
шивалась кровью…

Старейшие жители села 
помнят, как неопознанных 
героев-лётчиков похоронили 
в одной могиле. И только 
спустя 72 года в результате 
поисковой работы местных 
краеведов на памятной плите 
появились имена погибших 
летом 1942 года: пилот само-
лёта, старший лейтенант Гу-
тян Андрей Константинович, 
1917 года рождения. Место 
рождения – село Владими-
ровка Акимовского района 
Запорожской области Укра-
инской ССР. Был награждён 
орденом Ленина, орденом 
Красного Знамени, орденом 

Красной Звезды, медалью «За 
отвагу» и медалью «За боевые 
заслуги». Стрелок-радист, 
сержант Атарщиков Федот 
Николаевич, 1919 года рожде-
ния. Известно место призыва 
Федота Николаевича – Ново-
анненский РВК Новоаннин-
ского района Сталинградской 
области. В архивах найден 
наградной лист сержанта 
Атарщикова, в котором, пред-
ставляя его к награждению 
орденом Красной Звезды, 
командир ближнебомбар-
дировочного полка капитан 
Матюшин пишет: «Только в 
период с 17 июля по 10 октя-
бря 1941 года он совершил 23 
успешных боевых вылета. Из 
них 12 – ночью. Своим от-
личным огнём из пулемётов 
и наблюдением за воздушным 

противником он обеспечи-
вал отличную боевую рабо-
ту экипажа, бесперебойную 
связь самолёта с аэродромом. 
Неоднократно подвергался 
нападению истребителей про-
тивника…» Был награжден 
орденом Красной Звезды и 
медалью «За отвагу». Стре-
лок,  сержант Бондаренко 
Иван Яковлевич, 1913 года 
рождения. Место призыва 
– Хобдинский РВК Хобдин-
ского района Актюбинской 
области Казахской ССР. Чис-
лился пропавшим без вести. 
Лётчик-бомбардировщик Ру-
банов Иван Панкратьевич 
- единственный выживший 
член экипажа - был отправлен 
в госпиталь. По некоторым 
данным, погиб в 1945 году.

На митинге, посвящённом 
открытию мемориальной до-
ски, глава района Владимир 
Чернышов напомнил, что поч-
ти 20 тысяч новоусманцев 
ушли на фронт, домой же вер-
нулось менее половины. 

- Сегодня в районе про-
живают 127 участников бое-
вых действий, - подчеркнул 
Владимир Васильевич, - имя 
каждого для нас свято, жизнь 
каждого – важна. Вспоминая 
погибших лётчиков, откры-
вая мемориальную доску, мы 
вспоминаем всех тех, кто не 
вернулся с полей сражений, кто 
умер от ран в мирное время, и 
склоняем головы перед теми, 
кто жив, кто помнит и хранит 
живую связь поколений.

Прошлого  
неизвестные  
страницы

Ежегодно на празднование 
Дня Победы в район приезжа-
ют гости со всех уголков когда-
то огромной страны. В этот раз 
на торжествах присутствовали 
представители далёкого Казах-
стана - Майлыбай и Бахтияр 
Агабековы. К этому событию 
почтенный Майлыбай Агабе-
ков, в прошлом механизатор 
хлопководческого совхоза, 
расположенного на границе с 
Узбекистаном Чимкентского 
района, готовился всю свою 

жизнь. Трёхлетним ма-
лышом он простился с 
отцом – Агабеком Ары-
становым, который от-
правился на фронт в 
далёком 1941 году. 

- Знал отца лишь по 
фотографиям да вос-
поминаниям матери, - 
рассказал Майлыбай, 
- так же, как и вся наша 
большая семья, которая 
в течение долгих лет 

делала попытки найти его след, 
связывалась с военными архи-
вами, посылала запросы, но всё 
безрезультатно. 

Отыскать место, где по-
хоронен боец Красной Армии 
Агабек Арыстанов, помог внук 
Бахтияр. С помощью Интерне-
та он обнаружил фамилию деда 
в списках тех, кто покоится в 
братской могиле № 415 в селе 
Новая Усмань. Затем связался 
с районной администрацией, 
где к желанию родственни-
ков погибшего отдать дань 
его памяти отнеслись со всей 
серьёзностью и пригласили 
на празднование Дня Победы. 
Майлыбай и Бахтияр Алгабе-
ковы добирались на встречу 
с памятью через границы и 
таможни, воспоминания и 

надежды. Вместе с ними этот 
путь проделал пакет с горстью 
родной казахской земли. Её 
символично развеяли у подно-
жия братской могилы, куда го-
сти из Казахстана отправились 
сразу же, как только приехали 
в Новую Усмань. 

- Спасибо тем замечатель-
ным людям, которые все эти 
годы ухаживали за мемориа-
лом, - поблагодарил Бахтияр 
Алгабеков, - спасибо руковод-
ству района, которое трепетно 
и заботливо бережёт память о 
прошлом. Мы с отцом с инте-
ресом осмотрели экспозицию в 
Новоусманском краеведческом 
музее, прошлись по посёл-
ку, который приятно удивил 
чистотой, обустроенностью. 
Низкий поклон нашим рос-
сийским братьям за достойное 
отношение к прошлому, за за-
боту о ветеранах, которую они 
проявляют не на показ, а от 
всего сердца. 

По словам гостя из Казах-
стана, на его родине 9 мая – 
почитаемая и уважаемая дата, 
которую признают на государ-
ственном уровне, к которой с 
большим трепетом относятся 
люди старшего и среднего по-
коления. 

- Нам горько видеть, как 
сегодня легко переворачивают 
историю на той же Украине, 
- заметил внук участника Ве-
ликой Отечественной войны. – 
На мой взгляд, искажение про-
шлого страны – плохой пример 
для новых поколений. В нашей 
семье с большим уважением от-
носятся к памяти о дедушке, к 
памяти о той страшной войне, 
новые страницы которой мы 
открыли здесь, на воронежской 
земле, общаясь с её жителями.

Два главных дня
По сложившейся традиции 

торжества, посвящённые Ве-
ликой Победе, начинаются в 
Новой Усмани 8 мая. В этот 
раз открывала череду празд-
ничных событий новая по-
становка молодёжного театра 
под руководством Дмитрия 
Жердева-Дубровского. На 
сцене районного дома куль-
туры юные артисты сыграли 
спектакль «Чтобы помнили». 
Сразу после завершения пред-
ставления основные действия 
развернулись на главной пло-
щади посёлка. У Пантеона 
воинской славы новоусманцы 
горячо приветствовали участ-
ников Великой Отечественной 
войны. Чтобы поздравить их с 
праздником и выразить свою 
бесконечную благодарность, 
сюда пришли ветераны войны 
и труда, школьники, воспи-
танники кадетских классов, 

руководство района, депутаты 
Совета народных депутатов, 
руководители предприятий и 
организаций, жители райцен-
тра. Земляков приветствовали 
и поздравляли глава Усман-
ского 1-го сельского поселе-
ния Александр Разумный, 
благочинный Каширского 
церковного округа протоиерей 
Михаил Андреев, ветеран тру-
да Валентина Фролова.

От молодёжи и ветера-
нов Новоусманского района 
к подножию Вечного огня 
была возложена траурная 
гирлянда. Память погибших 
защитников родной земли 
почтили минутой молчания. 
В торжественной обстановке 
к Пантеону воинской славы 
участниками легкоатлетиче-
ской эстафеты, приуроченной 
к 69-й годовщине Победы 
в Великой Отечественной 
войне, был доставлен факел. 
Зажечь в нём огонь и передать 
его участникам факельного 
шествия доверили Антонине 
Михайловне Кудиновой, в 
прошлом доблестному бойцу 
батареи станции орудийной 
наводки 583-го зенитного 
артиллерийского полка. 69 
факелов, ровно по количе-
ству лет, минувших с побед-
ного мая 1945 года, горячим 
пламенем осветили центр 
села. Под звуки духового 
оркестра старшеклассники-
ф а к е л о н о с ц ы  д в и н у л и с ь 
к реке, на берегу которой 
предстояло совершить ещё 
одно традиционное действо 
– сжечь чучело войны, сим-
волизирующее тёмные силы 
гитлеровского фашизма. На-
поминание, насколько опасно 
возрождение и возвращение 
фашизма, в наши дни, как ни-
когда, актуально. Само время 
велит с трепетом и вниманием 
относиться к памяти о войне и 
её страшных жертвах.

В светлый день 9 Мая по на-
рядным улицам Новой Усмани 
прошёл традиционный па-
рад. На праздничном митинге 
земляков ещё раз поздравил 
с праздником глава района 
Владимир Чернышов:

- Мостик от поколения 
победителей к поколению 
строителей России XXI века 
переброшен. В следующем 
году всех нас ждёт большая 
дата -70-летие Великой По-
беды. Её празднование нач-
нётся на новой Аллее Славы, 
которую украсят бюсты героев 
– наших земляков, героев Со-
ветского Союза. Всем вместе 
нам предстоит много сделать, 
чтобы преобразить нашу зем-
лю, воздавая дань памяти тем, 
кто её отстоял и сохранил на 
ней мир.

На фронт из 
Новоусманского района 

ушли почти 20 тысяч человек. 
Вернулись менее 10 тысяч. 
В настоящий момент на 
территории района проживают 
127 участников Великой 
Отечественной войны.

Владимир Чернышов и гости из Казахстана – Майлыбай и Бахтияр Агабековы.       Новая Усмань помнит их славные имена.
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Нашу память питает любовь
Помни, веруй, гордись! |  Празднование Дня Победы в небольших городках и посёлках отличается  
особой теплотой и задушевностью. В Новоусманском районе у праздника своё неповторимое лицо 

По устоявшейся традиции отдавать дань уважения памяти погибших воинов в 
Новоусманском районе начинают задолго до общепринятой даты. С начала апре-
ля здесь приводят в порядок братские могилы, памятники и места массовых за-
хоронений воинов, сложивших свои головы за нашу страну. Организуют встречи 
школьников и молодёжи с ветеранами Великой Отечественной войны. По ини-
циативе главы Новоусманского муниципального района Владимира Чернышова 
совершают поездку-экскурсию выпускников школ в Белгородскую область, к 
мемориалу «Прохоровское поле». В этом году накануне поездки в Прохоровку 
школьники пришли на встречу с известным в районе человеком – ветераном 
Великой Отечественной войны  М.П. Быковским, который участвовал в сраже-
ниях под Сталинградом, а также в Курской битве. Ветеран делился с ребятами 
своими воспоминаниями о войне, напутствовал их перед встречей с одной из 
ярких страниц боевого прошлого нашей страны. 400 новоусманцев отправились 
на места, связанные с самым кровопролитным танковым сражением Великой 
Отечественной войны. Для всех, кто побывал на Прохоровском поле, этот эпизод 
стал важной вехой жизни, сильнейшим эмоциональным потрясением.
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Это ты шагаешь в строю вместо него». Ну это же со-
всем другое дело!

– Конечно же, верно, – соглашаюсь я, а сам невольно 
слышу, как мама Кирюши поздравляет по мобильному 
телефону родственницу того самого пехотинца, дошед-
шего до Берлина, Галину. Как позже выяснилось, звали 
отважного солдата Владимиром Акимовичем Мезен-
цевым, он родился и жил в селе Ячейка Эртильского 
района. На фронт ушёл вместе с сыном Василием, но тому 
повезло меньше – был тяжело ранен и вернулся с войны 
инвалидом. Их обоих 9 мая помянули за торжественным 
застольем, которое устроили в селе местная власть и 
хозяйство-инвестор. 

После того как мамы Кирюши и Дианы возложили 
живые цветы к мемориалу на площади Победы, их дети 
запускали в небо шары и даже замерли на минуту в 
«почётном карауле» у Вечного огня. Потом внимание 
Кирилла привлёк мужчина в форме с необычными по-
гонами – «эполетами» казачьего полковника:

– О, казак! – обрадованно воскликнул мальчуган. – У 
меня дедушка тоже казачий офицер, он родом из Верхне-
мамонского района, это на Дону. А вы кто?

В ходе обстоятельного знакомства выяснилось, что 
это – атаман Северо-Донского казачьего округа и быв-
ший вертолётчик Виктор Васильевич Галушкин. Дети 
с интересом рассматривали награды, мамы же внимали 
тому, что говорил атаман:

– Почему так много сегодня людей на празднике? 
События на Украине нас к этому подвигли. Георгиевские 
ленточки, которые так ненавистны майдановцам, для нас 
обрели действительно патриотический смысл. При этом 
горько сознавать, что в отдельных странах георгиевские 
ленточки оказались под запретом. Возрождение фашизма 
– это предательство по отношению к живым и мёртвым 

защитникам своего 
Отечества – Союза 
ССР. 

Молодые женщины 
кивали и соглашались 
с тем, что говорил Вик-
тор Васильевич.

Атаман откозырял 
и ушёл по своим не-
отложным делам, а 
молодёжь праздно-
вала, что называется, 
до упада. Ребятня и 

взрослые посетили фестиваль детского творчества «Во-
ронежские самоцветики», финал молодёжного конкурса 
патриотической песни «Славься, Отечество!», выставку 
клуба художников «Весна», IV международный фести-
валь огненных искусств «Огни Победы».

– Нам что же, разорваться? – говорила уставшая 
Диана, когда Кирилл звал её на особо интересные ему 
выставки – ретроавтомобилей, обмундирования и маке-
тов вооружения, на показательные выступления судомо-
делистов. Отказа в мороженом, бутербродах и напитках 
ребятишкам не было, тем не менее, они с удовольствием 
отведали солдатской каши у кинотеатра «Спартак», кото-
рой бесплатно кормили всех желающих. Полевые кухни 
работали и во многих других местах. 

Мамы Кирюши и Дианы не раз порадовались той 
доброжелательной атмосфере, которая царила на празд-
нике. Самое главное, никому не докучала хмельная 
молодёжь.

– Вот бы так было и в День города, – высказали по-
желание родительницы под занавес 9 Мая. Похоже на 
то, что теперь к трезвости и порядочности обязывает сам 
День Победы. А вот День города пока что не наполнен 
глубоким смыслом и ещё не стал воистину патриотиче-
ским праздником. 

Как мы и договаривались, Кирилл Логвин позвонил 
мне после праздничного салюта. Не знаю, сам ли он до-
думался или выразил мнение всей гулявшей допоздна 
четвёрки, но заявил кратко и ёмко:

– Это было грандиозно! 

Славно быть 
патриотами! 

Кирилл Логвин и его одноклассница Диана Сысоева 
во время праздника Дня Победы. 

От благодарных потомков.

Виталий ЧерНиКОВ 

«Или салат оливье, наш русский 
психоделик, - подумал я, всматри-
ваясь в работы, представленные на 
выставке. – Интересно, что в Рос-
сии кончится раньше – нефть или 
оливье?». 

Новый гаршинский цикл вдохнов-
лён, похоже, любительскими сним-
ками из семейных фотоальбомов. 
Персонажи замерли и позируют – то 

возле шкафа, то рядом со столом, на-
крытым по случаю какого-то празд-
ника. Некоторых можно встретить и 
на соседней картине, а более внима-
тельный зритель заметит, что и вон 
тот стакан с чем-то красным «попал в 
кадр» не один раз. Но что-то с лицами 
у них не так: не лица, а личины. А мо-
жет, это и есть настоящие лица? 

Можно, впрочем, сделать вид, что 
так вышло из-за того, что позировав-
шие не вовремя моргнули. 

Энди Уорхол, рассказывают, в 
последние годы жизни нашёл себе 
неплохое средство заработка: он 
создавал портреты миллионеров (и 
их стареющих жён) по не лишённой 
остроумия методике: сначала он 
фотографировал свою «модель» 
(замершую, улыбаясь), используя 
сильную вспышку. Благодаря ей на 
снимке не видны были морщины и 
следы пластической операции, пер-
сонажи выглядели моложе. Теперь 
оставалось только перенести изобра-
жение на холст методом шелкогра-
фии. Некоторые из тех работ я видел 
в документальном фильме о худож-
нике. Уорхол, конечно же, вполне 
доброжелательно относился к своим 
персонажам, но омоложённые при 

помощи волшебной фотовспышки, 
они выглядели скорее упырями, чем 
людьми. У них не только морщины 
стёрлись, но и индивидуальное вы-
ражение лица, зато что-то другое 
сквозь кожу проступило, то, о чём 
они и сами, может быть, не подо-
зревали (и, самое замечательное, 
не заметили даже когда вручали 
художнику чек за выполненный в 
срок заказ). 

Воронежец Кирилл Гаршин впол-
не понимает, что человек – не совсем 
то, чем желает казаться, что если 
легонько поскрести слой нашей 
обыденности, то можно провалить-
ся если не в ад, то в кэрроловское 
Зазеркалье. И убедительно нам это 
показывает. 

Человеческий салат 

Кирилл Гаршин. 

Вернисаж | В воронежской галерее «Х.Л.А.М» представлен новый проект художника Кирилла Гаршина 
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Свою новую персональную выставку он назвал «Праздные дни». 
- Именно так: не праздничные дни, а праздные, - ответил 
на мой ещё не заданный вопрос директор галереи Алексей 
Горбунов. – У меня такое ощущение, что все последние годы 
в стране – праздные. Непрерывные праздные дни! Пока не 
кончится нефть... 

Похоже на то, что 
теперь к трезвости 

и порядочности обязывает 
сам День Победы. А вот 
День города пока что не 
наполнен глубоким смыслом 
и ещё не стал воистину 
патриотическим праздником. 
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1.Общие сведения об учреждении:
1.1. Сведения об учреждении

Полное официальное наименование 
учреждения

Государственное автономное учреждение Воронежской области 
«Центр государственной экспертизы проектной документации, 
результатов инженерных изысканий, проектов документов 
территориального планирования по Воронежской области»

1. Учредитель Департамент архитектуры и строительной политики Воро-
нежской области

2. Юридический адрес (местонахождение) 394036, г. Воронеж, ул. 25 Октября, д.45

3. Почтовый адрес 394036, г. Воронеж, ул. 25 Октября, д.45

4. Отрасль Строительство

5. Основной вид деятельности
Предоставление услуги по проведению государственной экс-
пертизы проектной документации и результатов инженерных 
изысканий

6. Телефон (факс) учреждения Телефон 8(473) 2644-660 Факс 8(473)2552-716

7. Адрес электронной почты oblexp@mail.ru

8. ОГРН 1073667023429 от 19.03.2007г.

1.2. Виды деятельности учреждения
1) Проведение государственной экспертизы проектной документации и (или) 

результатов инженерных изысканий в соответствии с нормами действующего 
законодательства РФ в области организации и проведения государственной 
экспертизы.

2) Обобщение результатов экспертизы проектной документации и резуль-
татов инженерных изысканий на территории Воронежской области, анализ 
качественного уровня проектирования, внесение в установленном порядке 
предложений по совершенствованию проектного дела, его нормативной базы 
и методологии экспертизы, изучение и систематизация передового опыта про-
ектирования, строительства, экспертизы проектно -сметной документации, рас-
пространение этого опыта на территории Воронежской области.

3) Взаимодействие с органами архитектуры и градостроительства, проект-
ными организациями, инспекцией государственного строительного надзора, 
региональным центром ценообразования в строительстве, органами государ-
ственной власти, органами местного самоуправления по вопросам проведения 
государственной экспертизы и повышения качества проектной документации.

4) Ведение реестра выданных заключений государственной экспертизы и 
предоставление выписок из реестра по запросам граждан и юридических лиц.

5) Организация работы с заказчиками и проектными организациями по 
устранению замечаний, выявленных в процессе проведения госэкспертизы.

6) Оказание консультационных услуг по вопросам проведения государствен-
ной экспертизы проектной документации и/или государственной экспертизы 
результатов инженерных изысканий.

7) Учреждение вправе осуществлять иные виды деятельности, постольку-
поскольку это служит достижению целей, ради которых оно создано, а именно:

- подготовка экспертных заключений в отношении проектной документации 
(результатов инженерных изысканий) объектов, предусмотренных ч. 2 и ч. 3 ст. 
49 Градостроительного кодекса РФ;

- проведение негосударственной экспертизы в порядке, предусмотренном 
законодательством РФ.

1.3. Перечень услуг (работ), относящихся к основным видам деятельности и 
оказываемых заявителям за плату 1) Проведение государственной экспертизы про-
ектной документации и/или результатов инженерных изысканий.

1.4. Потребители услуг:
- Застройщик - физическое или юридическое лицо, обеспечивающее на при-

надлежащем ему земельном участке строительство, реконструкцию, капитальный 
ремонт объектов капитального строительства, а также выполнение инженерных 
изысканий, подготовку проектной документации для их строительства, рекон-
струкции, капитального ремонта;

- Технический Заказчик - физическое лицо, действующее на профессиональ-
ной основе, или юридическое лицо, которые уполномочены застройщиком и от 
имени застройщика заключают договоры о выполнении инженерных изыска-
ний, о подготовке проектной документации, о строительстве, реконструкции, 
капитальном ремонте объектов капитального строительства, подготавливают 
задания на выполнение указанных видов работ, предоставляют лицам, вы-
полняющим инженерные изыскания и (или) осуществляющим подготовку 
проектной документации, строительство, реконструкцию, капитальный ремонт 
объектов капитального строительства, материалы и документы, необходимые 
для выполнения указанных видов работ, утверждают проектную документацию, 
подписывают документы, необходимые для получения разрешения на ввод объ-
екта капитального строительства в эксплуатацию, осуществляют иные функции, 
предусмотренные Градостроительным кодексом;

- Заявитель - лицо, действующее от имени застройщика, технического за-
казчика, обладающие полномочиями на заключение, изменение, исполнение, 
расторжение договора о проведении государственной экспертизы, предостав-
ленными застройщиком, техническим заказчиком.

1.5. Перечень нормативно-правовых актов и документов, в соответствии с 
которыми ГАУ ВО «Центр госэкспертизы по Воронежской области» осуществляет 
деятельность:

- Градостроительный кодекс Российской Федерации (ст.49);
- Постановление Правительства Российской Федерации от 05.03.2007г. № 145 

«О порядке организации и проведения государственной экспертизы проектной 
документации и результатов инженерных изысканий»;

- Постановление Правительства Российской Федерации от 16.02.2008г.  
№ 87 «О составе разделов проектной документации и требованиях к их со-
держанию»;

- Постановление Правительства РФ от 19.01.2006 №20 «Об инженерных 
изысканиях для подготовки проектной документации, строительства, рекон-
струкции объектов капитального строительства»;

- Приказ Федерального агентства по строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству от 02.07.2007г. № 188 «О требованиях к составу, 
содержанию и порядку оформления заключения государственной экспертизы 
проектной документации и результатов инженерных изысканий»;

- Приказ Федерального агентства по строительству и жилищно-
коммунальному хозяйству от 02.07.2007г. №186 «О порядке ведения реестра 
выданных заключений государственной экспертизы проектной документации и 
результатов инженерных изысканий и предоставления сведений, содержащихся 
в этом реестре»;

- Постановление Правительства РФ от 31.03.2012 №271 «О порядке атте-
стации на право подготовки заключений экспертизы проектной документации 
и (или) результатов инженерных изысканий»;

- Постановление администрации Воронежской области от 29.10.08г. №925 
«Об установлении сроков проведения государственной экспертизы»;

- Постановление правительства Воронежской области №884 от 19.10.2009г. 
«О создании государственного автономного учреждения Воронежской области 
путем изменения типа существующего областного государственного учреждения 
«Центр государственной экспертизы проектной документации, результатов 
инженерных изысканий, проектов документов территориального планирования 
по Воронежской области»;

- Устав ГАУ ВО «Центр госэкспертизы по Воронежской области»;
- Иные нормативно- правовые акты Российской Федерации и Воронежской 

области, а также локальные акты, регламентирующие порядок проведения 
госэкспертизы.

1.6. Количество штатных единиц учреждения:

Квалификационные требования

Общее ко-
л и ч е с т в о 
на начало 
года

Общее ко-
личество на 
конец года

Руководство

а) наличие высшего профессионального образования в 
соответствующей сфере деятельности;
б) наличие стажа работы не менее пяти лет в области про-
ектирования зданий, сооружений либо не менее трех лет в об-
ласти государственной экспертизы проектной документации 
или в области государственного строительного надзора;
в) знание законодательства Российской Федерации в 
области градостроительства, технического регулирова-
ния, обеспечения безопасности объектов капитального 
строительства в части, касающейся проектирования, 
строительства и эксплуатации этих объектов.

2 2

Эксперты, 
осуществляющие 
проведение 
госэкспертизы

а) наличие высшего профессионального образования в 
соответствующей сфере деятельности;
б) наличие стажа работы не менее пяти лет в области про-
ектирования зданий, сооружений либо не менее трех лет в об-
ласти государственной экспертизы проектной документации 
или в области государственного строительного надзора;
в) знание законодательства Российской Федерации в 
области градостроительства, технического регулирова-
ния, обеспечения безопасности объектов капитального 
строительства в части, касающейся проектирования, 
строительства и эксплуатации этих объектов.
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Иные работники
Установлены с учётом Квалификационного справочника 
должностей руководителей, специалистов и других служащих, 
утв. Постановлением Минтруда РФ от 21.08.1998 № 37
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1.7.Средняя заработная плата работников учреждения за 2013г. составила: 
53277,52 руб. 

2. Результат деятельности учреждения
Общее количество потребителей услуги (выданных заключений) за 2013г.

N
п/п Наименование показателей

Проектная
докумен -
тация

Результаты
инженерных
изысканий

Проектная документация и результаты 
инженерных изысканий

1 Количество рассмотренной 
документации, всего (ед.): 20 29 387

в том числе:

новое строительство 12 22 324

реконструкция 5 7 51

капитальный ремонт 3 - 12

2 Количество положительных 
заключений, всего (ед.): 17 26 332

в том числе:

новое строительство 11 20 280

реконструкция 4 6 44

капитальный ремонт 2 - 8

3 Количество отрицательных 
заключений, всего (ед.): 3 3 55

в том числе:

новое строительство 2 2 44

реконструкция 1 1 7

капитальный ремонт - - 4

Утверждённый состав Наблюдательного совета ГАУ ВО «Центр госэкспертизы 
по Воронежской области» в 2013г. (общее количество членов совета - 9 человек):

- Сумин Олег Александрович — руководитель департамента архитектуры и 
строительной политики Воронежской области (представитель Учредителя)

- Батищева Мария Александровна - советник отдела правовой и кадровой 
работы департамента архитектуры и строительной политики Воронежской об-
ласти (представитель Учредителя)

- Юсупов Сергей Валентинович — первый заместитель руководителя 
департамента имущественных и земельных отношений Воронежской области 
(представитель ДИЗО)

- Провоторов Дмитрий Николаевич — заместитель директора АУ ВО «Много-
функциональный центр» (представитель общественности)

- Алехин Роман Петрович - директор МКП ГО г. Воронежа «Комбинат бла-
гоустройства Центрального района» (представитель общественности)

- Сычёв Сергей Леонидович - генеральный директор ООО «Архгруппа 
КУБ-3» (представитель общественности)

- Литвинова Наталья Ивановна — главный бухгалтер ГАУ ВО «Центр госэк-
спертизы по Воронежской области» (представитель учреждения)

- Жариков Алексей Владимирович - ведущий эксперт отдела специализи-
рованных экспертиз ГАУ ВО «Центр госэкспертизы по Воронежской области» 
(представитель учреждения)

- Шамаева Светлана Анатольевна - юрисконсульт ГАУ ВО «Центр госэкспер-
тизы по Воронежской области» (представитель учреждения)

3.Об использовании имущества, закреплённого за учреждением
3.1. Информация о недвижимом имуществе, закреплённом за учреждением на 

праве оперативного управления:
общая балансовая (остаточная) стоимость недвижимого имущества, находящегося у учреждения 
на праве оперативного управления;

общая балансовая (остаточная) стоимость недвижимого имущества, находящегося у учреждения 
на праве оперативного управления, и переданного в аренду; -

общая балансовая (остаточная) стоимость недвижимого имущества, находящегося у учреждения на 
праве оперативного управления, и переданного в безвозмездное пользование; -

общая площадь объектов недвижимого имущества, находящегося у учреждения на праве опера-
тивного управления;
общая площадь объектов недвижимого имущества, находящегося у учреждения на праве опера-
тивного управления, и переданного в аренду;

-

общая площадь объектов недвижимого имущества, находящегося у учреждения на праве опера-
тивного управления, и переданного в безвозмездное пользование; -

количество объектов недвижимого имущества, находящегося у учреждения на праве оперативного 
управления; -

объем средств, полученных в отчетном году от распоряжения в установленном порядке имуществом, 
находящимся у учреждения на праве оперативного управления. -

В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006г. №174-ФЗ «Об 
автономных учреждениях», при изменении типа Учреждения за ним на праве 
оперативного управления закреплено имущество, согласно перечню, утверждён-
ному постановлением правительства Воронежской области от 19.10.2009 №884 
«О создании государственного автономного учреждения Воронежской области 
«Центр государственной экспертизы проектной документации, результатов 
инженерных изысканий, проектов документов территориального планирования 
по Воронежской области».

Общая балансовая стоимость имущества учреждения:
На начало года (в тыс.руб.) 20387,8

На конец года (в тыс. руб.) 32282,7

Общая балансовая стоимость особо ценного движимого имущества
На начало года (в тыс.руб.) 1078,8

На конец года (в тыс. руб.) 12240,2

Общая балансовая стоимость иного движимого имущества
На начало года (в тыс.руб.) 19308,9

На конец года (в тыс.руб.) 20042,5

Стоимость имущества учреждения, 
приобретённого за счёт собственных доходов:

На начало года (в тыс.руб.) 18954,0

На конец года (в тыс.руб.) 30848,9

Недвижимое имущество, а именно помещения, занимаемые Учреждением, 
на начало отчётного периода принадлежат учреждению на праве аренды. Общая 
площадь помещений, переданных учреждению в аренду, на конец отчётного 
периода составила 903,4 кв.м.

Всё имущество, переданное учреждению при изменении его типа на авто-
номное, а также приобретённое Учреждением за счёт собственных доходов, 
использовалось по его прямому назначению. В течение отчётного периода не 
допускалось фактов повреждения, порчи или утраты имущества.

Руководитель              Л.В.ЧеРНИЦыНА.

ОТЧЁТ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ГАУ ВО «ЦЕНТР ГОСЭКСПЕРТИЗЫ ПО ВОРОНЕЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ» И ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ИМУЩЕСТВА ЗА ПЕРИОД 2013г.

Утверждён Наблюдательным советом ГАУ ВО «Центр 
госэкспертизы по Воронежской области» на заседании 
Наблюдательного совета № 30 от 14 февраля 2014г. 
(единогласным решением по пп. 1.1. вопроса № 1.1 
повестки дня).

Спасти свой организм от сосудистых 
проблем сегодня вполне реально
марина Калинина

Многие люди сталкивается с такими неприятными явления-
ми, как шум в ушах, головокружение, головные боли, провалы в 
памяти. Однако значения этим симптомам не придают. Между 
тем причин возникновения этих состояний может быть доста-
точно много. К примеру, шум в ушах может быть симптомом 
патологии сосудов головного мозга, анемии, артериальной ги-
пертензии, шейного остеохондроза, нарушений слуха и других 
заболеваний. Шум  может сопровождаться головокружением, 
потемнением в глазах, обмороками, головной болью, тошнотой, 
рвотой и другими симптомами.

Головокружение – ощущение тоже не из приятных. Вместе с 
ним могут возникать чувство дурноты, страх падения, прилив 
жара или озноб. Более чем в половине случаев эти ощущения 
сопровождают депрессию, невротические расстройства, послед-
ствия сильного психического стресса. Подобные состояния мо-
гут сопровождать массу заболеваний: воспаление дыхательных 
путей, аллергию, отравления, болезни почек, нарушение в работе 
сердечно-сосудистой системы и другие. Поэтому головокруже-
ние требует особо тщательного обследования. 

Чаще всего причиной этих состояний является нарушение 
кровоснабжения, дисфункция вегетативной нервной системы, 
спазмы мозговых сосудов и другие нарушения сосудистой си-
стемы. 

Не менее опасен и атеросклероз, который часто сопровожда-
ется этими симптомами. Это заболевание обусловлено тем, что 
холестериновые бляшки откладываются на стенках сосудов го-
ловного мозга, сосуды сужаются, становятся менее эластичными, 
из-за чего нарушается кровообращение. Начинается заболевание 
с частых приступов головной боли, головокружения, нарушения 
памяти. Если не принять мер к лечению, закончиться все может 
плачевно – инсультом, инфарктом, старческим слабоумием. 
Чаще всего это заболевание провоцируют большие умственные 
нагрузки, переутомление, стрессы, нервные переживания, недо-
статок свежего воздуха. Еще не так давно атеросклероз встречался 
преимущественно у людей пожилого возраста, но сегодня он все 
чаще встречается и у молодых людей.

 В запущенных случаях хирургического вмешательства 
действительно не миновать. В остальных - чем позднее человек 
попадёт на стол хирурга, тем лучше. С помощью современных 
методов лечения болезнь можно долгие годы сдерживать, не до-
пуская осложнений. Как показывает опыт, с помощью лечебно-
профилактических мер могут быть предотвращены до 75 про-
центов преждевременных острых сосудистых нарушений. Но 
проблема в том, что многие люди обращаются за медицинской 
помощью слишком поздно. 

Определить заболевания сосудистой системы может только 
опытный специалист на основании комплексной диагностики. 
Важно не упустить драгоценное время и помнить, что здоровье 
– это самый ценный ресурс, который требует внимания. 

Раскалывается  
голова – пора  
задуматься о сосудах

МедИЦИНА
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ОТКРыТОе АКЦИОНеРНОе ОбщеСТВО   
«ДОМОСТРОИТельНый КОМбИНАТ» (ОАО «ДСК»)

проводит заселение жилых домов,  
расположенных по адресам:

1) ул. 9 Января, д. 233/32 (ул. 9 Января, 243, стр. поз. 17а, 
подъезды № 5,6,7,8,9). 

Дата заселения – 19.05.2014 г.
2) ул. Артамонова, д. 34/2 (ул. Артамонова – ул. Маршала Один-

цова, стр. поз. 10). 
Дата заселения – 02.06.2014 г.

3) ул. Артамонова, д.  34/1 (ул. Артамонова – ул. Маршала 
Одинцова, стр. поз. 14). 

Дата заселения – 02.06.2014 г.

Начало заселения – в 9.00. При себе иметь  
паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-99-77 с 8.30 до 17.30.

  Место проведения: Воро-
нежская область, г. Богучар, 
ул. Советская, д.75

 Начало собрания: 13.00. 
 Форма проведения – Со-

брание (совместное присут-
ствие акционеров для обсуж-
дения вопросов повестки и 
принятия решений по во-
просам, поставленным на 
голосование).

Список акционеров, имею-
щих право на участие в годо-
вом Общем собрании акцио-
неров, составлен на основании 
данных реестра акционеров 
ОАО «Богучармолоко» на 
конец операционного дня  
06 мая 2014 г.

Регистрация участников 
собрания будет проводиться 
Счетной комиссией 06 июня 
2014 г. с 12 часов по адресу: 
Воронежская область, г. Богу-
чар, ул. Советская, д.75.

Для регистрации участник 
собрания предъявляет:

- акционер (физическое 
лицо) - документ, удостове-
ряющий личность; 

- представитель акционера 
(физического лица) - доверен-
ность от имени акционера и 
документ, удостоверяющий 
личность представителя; 

- представитель акционера 
(юридического лица) - до-
веренность от имени юриди-
ческого лица и документ, 

удостоверяющий личность 
представителя; 

- руководитель юриди-
ческого лица, являющегося 
акционером общества, - до-
кумент, подтверждающий 
его полномочия на участие 
в собрании, и документ, удо-
стоверяющий личность; 

- правопреемники лиц, 
включенных в список лиц, 
имеющих право на участие 
в собрании, представляют 
также документы, подтверж-
дающие полномочия право-
преемников. 

ПОВеСтКА ДНя: 
1. Выборы счетной комис-

сии.
2. Утверждение годового 

бухгалтерского отчета, отчета 
о прибылях и убытках обще-
ства. О дивидендах обще-
ства.

3. Выборы Совета директо-
ров общества. 

4. Выборы ревизионной 
комиссии общества. 

5. Утверждение аудитора 
общества.

Об одобрении крупных 
сделок по предоставлению в 
залог кредитным организаци-
ям в период 2014-2015 г.г. (до 
даты проведения следующего 
годового общего собрания 
акционеров) имущества обще-
ства балансовой стоимостью 

свыше 25 % активов обще-
ства, а также предоставлении 
права определения перечня 
имущества, передаваемого в 
залог по конкретным догово-
рам залога, в зависимости от 
величины конкретной сделки 
Совету директоров Общества 
либо генеральному директору 
Общества соответственно.

Об одобрении крупных 
сделок по выдаче поручи-
тельств по обязательствам 
третьих лиц в период 2014-
2015 г.г.

В соответствии с ФЗ «Об 
акционерных обществах» 
сообщаем, что акционеры, не 
принявшие участия в голо-
совании по 6,7 вопросам по-
вестки дня или голосовавшие 
против, приобретают право 
требовать выкупа принад-
лежащих им акций. Выкуп 
акций будет производиться 
в соответствии с требова-
ниями ст. 75, 76, 77 ФЗ «Об 
акционерных обществах» по 
оценочной стоимости. 

С информацией (материа-
лами), представляемыми при 
подготовке к собранию, мож-
но ознакомиться начиная с 14 
мая 2014 года в помещении 
ОАО «Богучармолоко» по 
адресу: Воронежская область, 
г. Богучар, ул. Советская, 
д.75.

телефон для справок:  
(47366) 2-11-53.

Вниманию акционеров
 Совет директоров Открытого акционерного общества «Богучармолоко» 

(место нахождения Общества: Российская Федерация, 396790, 
Воронежская область, г. Богучар, ул. Советская, д.75)  

уведомляет о проведении годового Общего собрания акционеров  
ОАО «Богучармолоко» 6 июня 2014 г.
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Европейская клиника 
«Сиена-Мед»

цЕнтр Мозга
голоВная боль
голоВокружЕниЕ
шуМ В ушах
инСульт
гипЕртония
ДиСтония
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НеОбхОдИМО ПРОКОНСУЛьтИРОВАтьСя 
СО СПеЦИАЛИСтОМ

Медицинскую деятельность  
осуществляет ООО «европейская клиника 

«Сиена-Мед»

помощь В Трудных и запущенных случаях
тел. 8 (473) 247-77-55

г.Воронеж, ул.60-й Армии, д.22б,
ост. «Магазин «Линия». Сайт: www.sienamed.ru

нЕВрология

Цель – олимпийские игры
В столице Азербайджана - Баку прошёл 
чемпионат Европы по тхэквондо. Сбор-
ная России, в состав которой входила 

воронежская спортсменка Светлана Игуменова, 
заняла второе место в общекомандном зачёте. 
Всего было разыграно шестнадцать комплек-
тов наград. В активе россиян два «золота», три 
«серебра» и две «бронзы». Светлана Игуменова 
завоевала одну медаль с бронзовым отливом в 
весовой категории до 49 кг.

Стоит отметить, что Светлана впервые вы-
ступала среди взрослых спортсменов и сразу не 
осталась без награды. Основной задачей для во-
ронежской спортсменки на ближайшие два года 
является отбор на Олимпийские игры в Рио-
де-Жанейро. А для этого необходимо успешно 
выступить в соревнованиях «Гран-при», этапы 
которого пройдут в Китае, Казахстане, Велико-
британии и Мексике.

Шесть медалей на двоих
В Краснодаре прошёл Кубок России по 
гребле на байдарках и каноэ. Воронеж-
скую область на этих соревнованиях 

представляли девять спортсменов, но лишь двое 
из них вернулись в родной город с медалями.

Серебряный призёр первенства мира-2013 
и чемпионата России-2013 Алексей Востриков 
завоевал «золото» на дистанции 100 метров 
(байдарка-четвёрка) и две «бронзы» - на дис-
танции 1000 метров (байдарка-двойка) и 500 
метров (байдарка-двойка).

В активе чемпиона России и мира 2013 года 
Антона Васильева три серебряных медали на 
дистанциях: 1000 метров (байдарка-двойка), 
500 метров (байдарка-двойка) и 1000 метров 
(байдарка-четвёрка).

Сохранили прописку
Мужской гандбольный клуб «Энергия» 
в следующем сезоне вновь возьмёт старт 
среди сильнейших команд России. Это 

стало известно после того, как за два тура до 
окончания соревнований из-за финансовых 
проблем снялась с турнира суперлиги под-
московная «Нара» - основной соперник во-
ронежцев в борьбе за выживание. После этого 
турнир за 9-е – 12-е места потерял спортивный 
интерес. Третий тур этих соревнований прошёл 
в Таганроге. Подопечные Сергея Макина побе-
дили краснодарский «СКИФ» со счётом 30:28 и 
проиграли в упорной борьбе хозяевам площадки 
- «Факелу-ТКЗ» - 29:30. Таким образом, вне за-
висимости от двух оставшихся игр с этими же 
соперниками, которые состоятся в Краснодаре, 
«Энергия» завершит соревнования на предпо-
следнем, одиннадцатом месте.

И дебютанту пора побеждать
В четвёртом туре первенства России 
среди команд третьего дивизиона зоны 
«Черноземье» приняли участие все пять 

команд, представляющих Воронежскую область. 
Отметим первую победу в турнире юных вос-
питанников Владлена Васильева: ФЦШ-73 на 
своём поле одолел «Цемент» из Михайловки 
со счётом 2:1. Дублёры «Факела» не смогли 
сломить сопротивление игроков «Арсенала-2» 
и проиграли - 0:2. Резервисты тульского «Ар-
сенала» укомплектованы мастеровитыми фут-
болистами и после четырёх игр возглавляют 
турнирную таблицу со 100-процентными по-
казателями.

Второе место в табели о рангах занимает 
«Выбор-Курбатово». После небольшой осечки в 
предыдущем туре претенденты на повышение в 
ранге не оставили камня на камне от обороны но-
вомосковского «Химика», забив в ворота хозяев 
поля пять безответных мячей. Ещё два предста-
вителя Воронежской области – новоусманский 
«Олимпик» и «Химик-Россошь» – сошлись в 
очном противостоянии. Забив по голу в самом 
начале матча, соперники подписали «мировую» 
- 1:1. В активе россошанцев семь очков и пятое 
место, а дебютанты турнира пока не одержали ни 
одной победы и занимают двенадцатое место.

Леонид ХРУЩЁВ.

СПОРтИВНАя ПАНОРАМА

Светлана Игуменова  
с индивидуальными призами.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.


